

Este número de la Revista Científica de la Asociación Médica de Bahía Blanca (RCAMBB), está destinado a la publicación de los resúmenes de los trabajos científicos de las jornadas organizadas por el Hospital Interzonal «Dr. José Penna» y por los hospitales gremiales de la AMBB, «Dr. Felipe Glasman» y Privado del Sur. Hubiéramos querido publicarlos junto con el resto de los trabajos presentados en jornadas de otros hospitales, públicos y privados, pero no fueron remitidos a nuestra editora.

Vemos aquí reflejada una importante producción científica de la comunidad médica y del equipo de salud en general. En especial nos produce una grata sensación ver a muchos residentes y médicos jóvenes hacer sus primeras armas en esto tan particular que es publicar. Como decía el Dr. Mario Aggio, editor primigenio de la revista, este ámbito, nuestra revista, también es el adecuado para guiar a noveles médicos en la publicación de trabajos científicos. Nuestra editora asociada dedica increíbles esfuerzos y tiempo en la corrección de trabajos.

Debemos reconocer que en nuestra formación académica, en general, la publicación de trabajos científicos no tiene la dedicación adecuada. Nos guía, la mayor parte de las veces, las ganas de dar a conocer lo que estamos haciendo o ese caso raro que nos tuvo en vilo hasta que logramos resolverlo.

Dentro de las funciones de la RCAMBB, está también, el servir de guía para escribir un trabajo, que no es otra cosa que traducir aquellas ganas de que habláramos antes, a estándares aceptados por la comunidad médica.

Por ello, alentamos a quienes deseen orientación en el armado de un trabajo científico que no duden en acercarse a la revista, pues la AMBB invierte recursos para ello, ya sea en personal, suscripciones de revistas, búsquedas para bibliografía, enlaces con otras hemerotecas, espacio físico para Biblioteca, etc.

Por otra parte, muchos de estos resúmenes han sido volcados en trabajos ya estructurados que podrían publicarse completos en esta revista, para comunicar a todos, que estamos haciendo en nuestra ciudad.

También, la producción de trabajos científicos que hoy plasma la RCAMBB, nos lleva a otra reflexión. Durante años, cada hospital, público o privado, hizo sus propias jornadas donde, como parte de las mismas, se dedicaba una importante porción de la misma, a la presentación de trabajos científicos en sus diferentes modalidades. Me ha tocado estar, por virtud del paso de los años, en muchas de ellas y en varias de las posibilidades de participación: desde ser un simple autor de trabajo, organizando jornadas como Jefe de

Comité de Docencia, presidiendo alguna de ellas o en esta etapa de Secretario Científico de la AMBB.

Hemos notado como en un mundo tendiente a la globalización, nos aferramos a seguir mostrándonos, a nosotros mismos, lo que hacemos diariamente, en un casi mirarse el ombligo. Así vemos que, trabajos de real valía o conferencias enriquecedoras, son presenciados por escaso número de concurrentes, haciendo que el disertante y los encargados de la mesa, se sientan en una posición incómoda, y muchas veces, decepcionante.

Pensamos que el realizar actividades en conjunto produce un efecto multiplicador por varios motivos: conocemos lo que hacen otros colegas ajenos a nuestra institución, podemos compararnos a fin de superarnos si alguien tiene mejores resultados que los nuestros, actúa como estimulador positivo *per se*, al hacernos revisar nuestro trabajo sabiendo que va a ser examinado por personas que no pertenecen a nuestro entorno, se comparten recursos económicos y se fomenta además, la comunicación informal.

Es así, que uno de los planes de acción de la Secretaría Científica de la AMBB será estimular la actividad entre todos los que forman parte de la salud, ya sean sociedades científicas, hospitales, instituciones intermedias, etc.

Nuestra idea es ir paso a paso, generando espacios donde converjan nuestras ganas comunes de hacer, con los medios donde se hagan operativos.

Allí esperamos, poder encontrarnos.

Jorge Picorel  
Secretario Científico de la AMBB.